



EDITORIAL

La lucha contra la inflación

Sin un camino claro para atajar la disparada de los precios, el Gobierno y el Banco de la República deben seguir desplegando todas las armas posibles.

Francisco Miranda Hamburger

Director de Portafolio

f Facebook

Twitter

in LinkedIn

Enviar

GUARDAR

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

El pasado sábado el Dane publicó el Índice de Precios al Consumidor (IPC) del mes de febrero y ratificó lo que todos los analistas esperaban: **la disparada no cesa**. En Colombia la inflación en el segundo mes del año registró un 1,63 por ciento -frente a 0,64 por ciento del mismo periodo del 2021- y la **variación anual alcanzó el 8,01 por ciento**, superando la mayoría de expectativas de los expertos.

El retorno a la presencialidad total del **sector educativo** constituyó un factor adicional que se sumó a las tendencias al alza de los precios de los alimentos. La división de gasto en educación marcó un 4,48 por ciento en febrero y contribuyó 0,18 puntos porcentuales.

De todas maneras, **los alimentos continúan su escalada con una variación anual de 23,3 por ciento** seguido de restaurantes y hoteles con 12,41 por ciento. Si bien los alimentos siguen siendo la división de mayor contribución, en febrero junto a la educación fueron los servicios públicos y los combustibles los que mayor aumentaron su aporte.

Hace ya varios meses, cuando se empezó a registrar esta tendencia de alza en la inflación, los bancos centrales, las autoridades económicas y los analistas de los mercados en todo el mundo comenzaron a preguntarse si estos fenómenos eran de carácter transitorio, producto del ajuste inevitable tras las disrupciones de la pandemia, o permanente.

Una segunda cuestión era si, en el caso particular de Colombia, estas presiones inflacionarias respondían a un fenómeno exclusivamente importado o si algunas características locales jalonaban los precios al alza. Claramente la respuesta a estos interrogantes contribuiría a un diseño más efectivo de las herramientas para luchar contra la inflación.

Más allá de las soluciones perfectas a esas cuestiones, lo cierto es que el choque

Lo más leído

- Estos son los productos que tendrán descuentos en el día sin IVA
- Envíos internacionales menores o iguales a US\$200 tendrán IVA incluido
- Cómo saber si puede recibir la Renta Básica de Bogotá
- Bono pensional: ¿quién tiene derecho y quién lo paga?
- Se registró fuerte temblor en Colombia en la tarde de este lunes
- BBVA concede un préstamo social a Bogotá

EDITORIALES ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

06/03/2022 **#HablénDeTIC**

03/03/2022 **Dos años con covid**

02/03/2022 **Una semana de guerra**

de la pandemia de la covid-19 y la posterior reactivación económica, en sincronía con las interrupciones en las cadenas globales de suministros y restricciones en la oferta, ha resucitado un enemigo que los bolsillos de los colombianos hace muchos años ya habían dejado de temer. Una inflación que, no se puede olvidar, **no es exclusiva de la economía nacional, sino que está impactando prácticamente al mundo entero.**

Cada mes que pasa el fenómeno inflacionario en Colombia preocupa más y confirma que ya hay unos aportes mucho más locales. La disparada del costo de vida no solo ya prácticamente borró el ajuste al salario mínimo del 10 por ciento para este año, sino también está debilitando a pasos agigantados los beneficios de la reactivación en millones de hogares en el país. De hecho, la inflación para hogares vulnerables y pobres es de 9,66 y 9,71 por ciento respectivamente, mientras que ingresos altos registran un IPC de 6,36 por ciento.

No hay una fórmula clara e indiscutible para atajar estos drásticos aumentos de la inflación mientras sigue el debate sobre el impacto de las alzas en las tasas de interés sobre el ritmo de crecimiento. No obstante, **tanto el Banco de la República como el Gobierno Nacional deben continuar con sus respectivas acciones para buscar que el deterioro en el poder adquisitivo de los colombianos se detenga.**

Las perspectivas de lograr esta meta en el corto plazo no son positivas. Es probable que solo hasta el segundo semestre del año se empiecen a sentir de manera tangible las decisiones, las políticas y las medidas que se están adoptando en estas semanas. A pesar de ello, todos los actores no pueden parar el despliegue de todas las armas posibles para, en el mejor de los casos, morigerar estas presiones y mitigar sus consecuencias en los hogares más pobres.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

framir@portafolio.co

Twitter: [@pachomiranda](#)



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

Destacados

[OPINIÓN](#)

[NEGOCIOS](#)

[MIS FINANZAS](#)

[TENDENCIAS](#)





Camilo Herrera Mora
Fundador de Raddar

Negociaciones

¿Por quién votar? eso es de cada uno, pero cuando oiga una propuesta tentadora pregúntese ¿qué tan posible que esa persona pueda hacer lo que propone?



Mario Hernández Zambrano
Empresario exportador

Las decisiones que nos esperan

La escogencia de los mejores nombres del senado y la cámara de representantes tiene una importancia trascendental.



Julián Domínguez Rivera
Presidente de Confecámaras

Fábricas de crecimiento

Se ha brindado a 4.078 empresas más de 225.000 horas de asistencia técnica, logrando que en promedio el aumento en productividad haya sido del 31%.



Ricardo Santamaría
Analista

Al votar el domingo

Nuestro Congreso está fuertemente cuestionado, otra de las razones para votar por personas que no estén ligadas al clientelismo y la corrupción.



Emilio Sardi
Empresario.

La producción nacional

Colombia necesita urgentemente establecer políticas de Estado para desarrollar la competitividad de su producción nacional.

TE PUEDE GUSTAR



Es hora de cambiar a Opera

Opera

[Descargar](#)



Los precios de un trasplante de pelo en la ciudad pueden...

[Injerto Capilar Precio](#) | [Enlaces Publicitarios](#)



Pagar la deuda con el banco es posible

[Resuelve tu Deuda Colombia](#)

Enlaces Patrocinados por Taboola

Nuestros Portales

EL TIEMPO

Yesenia Valencia, de 'La reina del Flow' 2, denuncia maltrato en México

FUTBOLRED

Última convocatoria de Rueda en Colombia: ¿estelares o dejar legado?

MOTOR

Ford Model e será la nueva submarca de eléctricos del fabricante

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.